

"Man"

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Lesbenfront**

Band (Jahr): - **(1975)**

Heft 1

PDF erstellt am: **26.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-632018>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

'Man'

Jetzt habe ich sie wieder, die Einsamkeit. Jetzt habe ich sie wieder gefunden, in mir, meine gute Einsamkeit, welche ich so liebe. In ihr fühle ich mich geborgen. Was habe ich auch gemacht, dass sie gegangen war? Ich bin dem von aussen her auf mich eingehämmerten Satz gefolgt - man muss - man soll - man muss - man soll - sich anpassen, eingliedern, geldverdienen, etwas werden, kaufen, haben, lernen, reden, diskutieren, dazugehören, einen Beruf ergreifen - man muss - man soll, täglich sich anpassen an die Umwelt, an die lärmende, dröhnende, gasabgebende, rollende, stinkende, langsam vergiftende, Luxus fördernde, schlemmende, schwenderische, geldgierende, verbetonierte, bornierende, ach so gut gemeinte Umwelt. - So isolierend -. Mit dem Hammer haben sie mir einmal, mehrere male, tausende Male den Satz von aussen her eingeschlagen - man muss - man soll - was wird man sagen - was sagt man -. Da wollte ich auch zum "Man" gehören, wollte das "Man" kennenlernen, denn es hämmert nur immer von aussen her man, man, man. Da bin ich ausgetreten aus mir, aus meiner Einsamkeit und ging das "Man" suchen. Da habe ich auch welche getroffen, die sich von dem "Man" leiten liessen und lassen, denen hat man auch "Man" eingehämmert, aber sie leben jetzt mit dem "Man", die bauen mit dem "Man" ganze Welten, die glauben an "Man", sie sagen auch auf eine Frage hin, man sagt doch, man macht doch, man lebt doch, man schaut doch, man wird sagen, was man sagen wird, was wird man sagen, man muss doch, sonst sagt man. Da habe ich mich verloren, da ich das "Man" nicht persönlich ergreifen konnte, sondern weil es einfach auf abertausende von Köpfen hämmert, man hämmert "Man" in die Köpfe von Babys hämmert man "Man", in die Kinderköpfe hämmert man auch noch "Man", die Erwachsenenköpfe leben mit "Man", man sagt ihnen was man zutun hat - man -. Ich bin aus mir herausgetreten, um "Man" zu suchen, zu ergreifen was man sagt, wer man ist, da habe ich mich verloren, bin dem "Man" nachgerannt, habe mich verirrt im "Man" und doch habe ich "Man" nicht ergreifen, greifen und halten können. Ich bin ganz verrückt geworden wegen dem "Man", ich bin in einen Garten gekommen und überall hat man man gesagt, gerufen gleichzeitig, nacheinander, miteinander, hintereinander, nebeneinander, durcheinander hat man man gesagt, da bin ich umhergeirrt und wollte man erhaschen. In dem Irrgarten habe ich mich verloren, habe ich verloren. Und aus dem man muss dazugehören, man muss Geld verdienen, man muss Luxus haben, ist nichts geworden, ich habe es nicht geschafft, das "Man". - - Man wird sagen, sie hat es zu nichts gebracht - wird man sagen - sagt man. Ich bin saufen gegangen nach der Jagd , nach dem "Man", weil man sagt, dass man vergessen kann, so. Man vergisst, wenn man sauft, - das sagt man. Da habe ich mich besoffen und wartete auf das Vergessen "was man sagt". Ich wollte vergessen, was man sagt, was man muss, - das "Man" wollte ich nun vergessen, das "Man", das ich zuerst gesucht, wegen dem ich mich so verirrt, für das ich mich so interessiert habe, das ich doch nicht ergreifen konnte, das "Man" wollte ich nun ergreifen, ersaufen, vergessen. Aber man hat nicht recht, wenn man sagt, dass man beim Saufen vergessen kann. "Man" nicht. Man kann "Man" nicht vergessen, "man" ist überall "Man". "Man" ist alles. "Man" bleibt, man ist (noch) unvergänglich, man überlebt "Man". Wenn die Erde explodiert, wird man "Man" sagen hören: "Man hat es ja gewusst, dass es so nicht weiter geht, man hat es immer schon gesagt, - man!"

Irène

